

だき、当日安楽寺からは十八名が参 加し、今回はバス七台、総勢二五〇名の大団体での参拝でした。

朝五時過ぎに呉を出発し、一路京 都へ向かい、お昼からの法要に合いました。全国から集まられたお同行 は従来の御影堂だけでは収容できま せん。そこで外の廊下からかけ座を して、堂内の空間を大きく広げての 法要でした。三千人強をイス席で収 容する空間になつていました。安楽 寺はその中で、安芸南組では二番目 にいい席でしたが、それでも本来の 堂内には入れず、廊下にかけられた かけ座の上でした。人と柱、そして 距離が遠く、ご本尊は拝めませんの

その法要に合いながら、ふと思つたのです。不遜な思いかもしませんが「この法要は何のためにするんだろう」と「五十年に一度の御勝縁」とあります。確かに私もそう思つて参加しましたが、現実にその法要の場に座つてみて、この準備をされた人は何を願い、ここに参つた人は何を思われただろうかと、自らに問いつつ思うのです。本当に五十年に一度の「勝縁」になり得たのであるうかと。

この賑やかな法要が持つ意味は何だったのか。

それが安樂寺の永代經法要で読んだ表白文にありました。法要の意味は、この法要を機縁として信心を得ること、それこそが法要の意味だと。さて、この

安樂寺法要案内

二月	報恩講	日時 12月3日(土)朝・昼 12月4日(日)朝・昼 講師 信楽峠庵前住職 テーマ 「なぜ急いで往生できるのか」
一月	御正忌	日時 1月14日(土)朝・昼 講師 住職自動
二月	涅槃会	日時 2月12日(日)朝・昼 講師 島根 詔立寺 朋澤智弘師
三月	彼岸会	日時 3月11日(日)朝・昼 講師 安浦 信楽寺 広幡康祐師

2012(平成24)年度の各法要のテーマにつきましては、年間カレンダーでお知らせいたします。

安楽寺前坊守
ひかり幼稚園創設者

九月二十五日、母信楽美代子が往生いたしました。そして、九月二十七日の葬儀が終わった直後、前住職が出講先から一冊の本を持って帰りました。母が寄稿した一文が載つた本をそのお寺の方が下さったようでした。それを読んだときに、母の幼児教育に対する姿勢が、遅ればせながらはつきりとわかつたような気がします。その本は本願寺中央幼稚園指導講師であった一花一枝先生という先生の一周年忌に出版された追悼集でした。その追悼文から母の幼児教育にかけた願いを味わいたいと思います。

「追悼集 いちはなせんせ」より
—◇母のような優しさ◇—

信楽美代子

現場における幼児教育に対する具体的な認識はまったく不足しております。した。地域社会での幼稚園の経営は父母の理解を求めることだけでも大きなことでした。その中で私が悩み迷った一番の問題は、幼稚園は文字や数字も教えてもらえるところだという父母の考えに、どう対応するかということでした。じつは当時あちこちの幼稚園の教室の壁には、文字や数字の絵が張られておりました。そこである日、先生にこの迷いを打ちあけましたところ、先生はすぐに一言、「それはあなたに信用がないからよ」といわれました。何か効果的な対策を教えていただきことが出来ると思っていた私には、この言葉は胸に「グサリ」と突きささりました。

あの時のことは、いまもはっきりと記憶に残り、いつまでも忘れることができません。いつもの優しい先生のお姿からは、思いもよらぬ厳しいお言葉でした。いま考えると、まったく先生のお言葉のとおりです。私はこの時、先生から幼児教育に対する

姿勢を教えられました。でもその夜、先生は私を四条河原町のレストラン「羅生門」にさそつて、夕食をご馳走してくださいました。その時の先生は、ほんとうの母のように、優しい言葉をいろいろとかけてくださいました。「厳しさの中の優しさ」「優しさの中の厳しさ」。それから私にとって、このことは、もつとも心ひかれる先生の魅力になりました。

以来三十年間、広島と京都との往複の生活を送る中で、公私どもどちらお導きをたまわり、可愛がついていただきました。その中で受けた先生からの師恩、感化は、今日の私の幼児教育に対する、基本の姿勢となつていることを思わずにはおれません。

私は今までの人生において、いろいろなとの出会いを重ねてきましたが、先生との出会いは忘れがたい思い出になつております。これからも先生の教えを大切にしてゆきたいと思います。

先生、どうもありがとうございました。（全文掲載）

「時代が変わった、時代が変わった」といいますが、昔も今とちつとも変わらないと思うのです。人は同じことで悩み、苦しんでいるように思います。しかし問題は人ではなく、「あなたに信用がないから」でした。それは自らも自分を信用していないから不安の中で迷い苦しんでいるように思います。幼児教育、いや全ての教育の基本はここなんだと、母は教えてくれたように思います。この寄稿文を読んで、母の生き方の基本にあった「厳しさの中の優しさ」「優しさの中の厳しさ」の原点がここにあったのだと納得がいきました。母の作ったひかり幼稚園。この幼稚園が急激な少子化の中で今後どうなるか。それはその中に入る人によるのだということを心して、遺志をついでいきたいと思います。

